

Nombre de alumno: Arelis Sánchez Gómez

Nombre del profesor: Rosario Cruz Sánchez

Nombre del trabajo: ensayo

Materia: Fundamentos de enfermería

Grado: 2do parcial

Grupo: "A"

Tacotalpa, Tabasco a 12 de febrero del 2021

Enfermería es la ciencia que se encarga del cuidado y atención de enfermos y heridos de igual manera de la prevención de enfermedades, que comprometan el bienestar físico y social del usuario, de esta manera nos damos una idea de lo que es enfermería, sin embargo, tenemos que conocer más acerca de los orígenes de esta profesión, por ello es importante conocer a algunas de las pioneras que influyeron en el inicio de esta hermosa profesión.

Virginia Henderson, una de las principales pioneras de las que se mencionan en este escrito, nos habla de enfermería como profesión independiente cuya función principal es ayudar, pero esa labor no la hace en solitario sino formando parte del equipo sanitario, que necesita y posee conocimientos biológicos y en ciencias sociales. Ella recalca que un enfermero también sabe hacer frente a las nuevas necesidades de salud pública y sabe evaluar las necesidades humanas. De esta manera empezamos a mencionar a las teoristas que fueron influyendo en el desarrollo de enfermería.

Otra de las teoristas que se mencionaran por sus grandes aportes a esta ciencia es a Dorotea Orem, mencionando de esta manera uno de sus modelos como es el del autocuidado en el que ella menciona que esto refuerza la participación activa de las personas en el cuidado de su salud, como responsables de decisiones que condicionen su situación, coincidiendo de lleno con la finalidad de la promoción de la salud, igual menciona Orem que enfermería tiene como objetivo ayudar al individuo a llevar a cabo y mantener por sí mismo acciones de autocuidado para conservar la salud y la vida, recuperarse de la enfermedad y/o afrontar las consecuencias de dicha enfermedad. Hildegard Peplau es una gran teorista que desarrollo un modelo que puede utilizarse como un marco de trabajo a corto plazo y como herramienta para analizar los procesos terapéuticos, este modelo se incluye en las teorías sobre Enfermería de nivel medio, las cuales se derivan de trabajos de otras disciplinas relacionadas con la enfermería, proponen resultados menos abstractos y más específicos en la práctica que las grandes teorías. Son propias del ejercicio de la enfermería y delimitan el campo de la práctica profesional, la edad del paciente, la acción o intervención del enfermero y el resultado propuesto. Por otro lado, Callista Roy menciona en su modelo de la adaptación, que los seres humanos (como individuos o en grupos) son sistemas holísticos y adaptables. El entorno consiste en estímulos internos y externos que rodean al individuo o grupo. La salud es contemplada como un estado sano e intacto que

conduce a la integridad. La meta de la enfermería es promocionar modos de adaptación que apoyen la salud global. Madeleine Leininger es una teorista que menciona en su teoría del cuidado cultural como objetivo proporcionar cuidados de enfermería culturalmente congruentes a través de actos o decisiones de apoyo, facilitación o habilitación cognitivamente basados en la mayoría de los casos hechos a medida para adaptarse a los valores culturales, creencias y formas de vida del individuo, grupo o institución. Este cuidado está destinado a encajar o tener un significado beneficioso y resultados de salud para personas de diferentes o antecedentes culturales similares.

De esta podemos ir aprendiendo mas acerca de las historia y las pioneras que influyeron mucho en el desarrollo de la enfermería como una profesión, por tanto te hago la invitación de investigar más acerca de estas teoristas con el único objetico de enriquecer los conocimientos de esta profesión y sus bases científicas.